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На себя 
не похожи
В ДК МАИ прошёл 
фестиваль косплея. 
Зачем молодые 
люди переодеваются 
в персонажей 
комиксов, 
мультфильмов, игр 13
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Будущий архитектор 
Варвара в образе 
персонажа своей любимой 
компьютерной игры
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Мой следующий 
фильм — о Москве 
времён 
Гиляровского

Все новости 
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ежедневно 
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Два главных пути же-
лезной дороги и вто-
рого Московского 

центрального диаметра 
между Площадью Трёх 
вокзалов (бывшей Калан-
чёвской) и Курской, капи-
тально реконструировали. 
Таким образом движение 
поездов через центр Мо-
сквы восстановлено в пол-
ном объёме. 

Трудный 
этап

По словам мэра Москвы 
Сергея Собянина, это был 
очень сложный проект.  

— Тем не менее должен 
сказать, что он практически 
реализован. Самый труд-
ный этап пройден, — от-
метил столичный градона-
чальник во время открытия 
движения на участке. 

По его словам, здесь по-
строены дополнительные 
пути, железнодорожные 
эстакады и путепроводы. 
Благодаря открытию дви-
жения интервал между по-
ездами на МЦД-2 сокра-
тился с 18 до 6 минут. 

Нагрузка 
выросла

Необходимость в рекон-
струкции этого участка 
возникла, когда в Москве 
начали создавать систему 
столичных центральных 
диаметров — ключевого 
проекта модернизации го-
родского транспорта. 

На отрезок, ведущий к 

Курскому вокзалу, сразу вы-
росла нагрузка: кроме по-
ездов дальнего следования 

сюда стали приходить элек-
трички МЦД-2 Курско-Риж-
ского направления, а в пер-
спективе тут же планируют 
сделать перроны, которые 
будут принимать поезда Ки-
евско-Горьковского МЦД-4. 

Установят 
шумозащитные 
экраны

Работы ещё продолжа-
ются: кроме реконструк-

ции железной дороги, тут 
необходимо построить 
1,86 км подпорных стен 
и установить шумозащит-
ные экраны. Все работы 
завершатся в 2023 году — 
на полтора года раньше, 
чем планировали. При-
близить окончание строй-
ки удалось за счёт скрупу-
лёзного выполнения мак-
симально плотного гра-
фика работ.

В перспективе на пло-

щади трёх вокзалов пла-
нируют создать крупный 
транспортно-пересадоч-
ный узел. Ежедневно 
здесь смогут делать пе-
ресадку до 600 тысяч че-
ловек. 

Он объединит три цен-
тральных вокзала, две 
станции метро, действу-
ющую станцию МЦД-2, 
а также автобусы и трам-
ваи. 

Андрей ТОМЦЕВ

НОВОСТИ ГОРОДА

На базе трёх вокзалов 
будет крупный ТПУ
В центре Москвы завершили важный этап реконструкции железной 
дороги

Поезда 
на втором 
диаметре 
теперь идут 
с интервалом 
шесть минут 

В этом году в Москве построят миллион квадратных метров 
жилья по программе реновации

К концу года строители планиру-
ют сдать для участников столичной 
программы реновации миллион кв. 
метров жилья. Об этом на панель-
ной дискуссии информационного 
центра Правительства Москвы со-
общил руководитель городского Де-
партамента градостроительной по-
литики Сергей Лёвкин. Темой дис-
куссии была программа реновации 
как эффективный механизм градо-
строительного развития Москвы. 

Сергей Лёвкин напомнил, что 
сейчас в столице переселены или 

находятся в процессе переезда при-
мерно 88,5 тысячи участников про-
граммы реновации. Более 520 до-
мов отселяется, 185 новостроек пе-
реданы под заселение. К концу года 
ключи от новых квартир получат 
приблизительно 100 тысяч человек.

— Особенность этой програм-
мы заключается в том, что горо-
жанам помогают при переезде, для 
москвичей сохраняют районы их 
проживания — люди получают со-
временные квартиры больших раз-
меров с возможностью улучшения 

жилищных условий, — сказал гла-
ва департамента.

Москва старается сделать про-
цесс переезда максимально удоб-
ным для горожан. Жители столи-
цы, участвующие в программе ре-
новации, могут воспользоваться 
несколькими электронными сер-
висами на сайте mos.ru для помо-
щи в переезде.

— Раздел на портале mos.ru вклю-
чает в себя семь различных опций 
и содержит детальные инструкции 
по переезду. Он позволяет зара-

нее записаться на осмотр кварти-
ры и загрузить все необходимые 
документы. Также в электронном 
виде можно подать заявление на 
устранение строительных дефек-
тов, предварительно записаться на 
подписание договора и записаться 
на приём к нотариусу, — рассказал 
Сергей Лёвкин.

По данным портала mos.ru, ин-
струкции по переезду горожане 
просмотрели уже 370 тысяч раз.

Евгений 
БАКИН

Новый макаронный 
цех планируют 
возвести 
в Хорошёвском

Мельничный комбинат №3, 
расположенный на 1-й Маги-
стральной улице, намерен со-
здать на своей территории ма-
каронный цех.

— Площадь нового производ-
ства составит около 8,5 тыся-
чи квадратных метров. Город 
предоставил под строитель-
ство участок земли по льготной 
ставке аренды, — пояснил Сергей
Литвинов, начальник отдела 
строительства управы Хорошёв-
ского района.

По данным пресс-службы 
мелькомбината №3, общий объ-
ём инвестиций в строительство 
нового производства составляет 
1,5 млрд рублей. В новом цехе 
будут ежемесячно выпускать бо-
лее 6 тысяч. тонн макаронных 
изделий. 

Сегодня мелькомбинат № 
3 почти на 40% покрывает по-
требности Москвы в муке. В 2016 
году предприятие получило ста-
тус промышленного комплекса. 
Это позволяет ему экономить на 
региональных налоговых льготах 
и направлять вырученные сред-
ства на развитие производства.

Евгений БАКИН

Сергей Собянин назвал реконструкцию путей трудным, но важным этапом
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Сергей Собянин: 
хорды снизят 
выбросы 
в атмосферу 
на 20%

Новые станции метро и 
МЦК появились в 66 рай-
онах столицы. Об этом мэр 
города Сергей Собянин со-
общил во время выступле-
ния на форуме «Мой район», 
который проходит в Гости-
ном дворе. Он добавил, что 
работа по строительству ме-
тро продолжается, скоро бу-
дет завершён грандиозный 
проект — Большая кольце-
вая линия (БКЛ).

— Большая кольцевая ли-
ния, помимо того, что она в 
принципе разгрузит все цен-
тральные радиальные на-
правления метро, она при-
дёт в 26 районов, — отме-
тил мэр.

Сергей Собянин также 
рассказал о дорожном стро-
ительстве в Москве. По его 
словам, благодаря строитель-
ству хорд, которые прохо-
дят через 56 районов города, 
примерно на 20% снизится 
объем вредных выбросов в 
атмосферу.

Виктор ФЁДОРОВ

МОЙ РАЙОН

ЧТО ПОСТРОЯТ
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Не зарастёт 
народная тропа

В этом году во многих ме-
стах легализуют народные 
тропы. Жители округа сооб-
щают, например, что замости-
ли дорожки у торгового цен-
тра на «Войковской», а раньше 
там был вытоптанный газон. 
Я очень поддерживаю это и, 
как и многие горожане, счи-
таю, что народную тропу про-
ще заасфальтировать, чем из-
вести: людям свойственно 
выбирать короткий маршрут 
и даже самые сознательные 
побегут наискосок по газо-
ну, если опаздывают на ра-
боту. Поставить забор мож-
но, и это логично, если уча-
сток опасный. А если нет, то 
по затратам установка ограж-
дения, наверное, сопостави-
ма с асфальтированием? Не-
давно видела остроумный ва-
риант: на тротуаре у начала 
тропинки на газоне постави-
ли стойку городского вело-
проката, через такой барьер 
пере прыгнуть сложно. 

Когда-то я предлагала сфо-
тографировать тропинки, про-
топтанные зимой по снегу: 
там и проходят народные тро-
пы, там и надо делать дорож-
ки. Но надо признать, что и ле-
том всё отлично видно — по 
напрочь вытоптанной траве.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

В 
полицию с необыч-
ной просьбой об-
ратилась 87-летняя 

жительница района Сокол 
Валентина Орлова. Она 
просила помочь найти её 
давнюю подругу, с кото-
рой не виделась 30 лет. Она 
помнила старый номер те-
лефона и что подруга жила 
возле метро «Динамо».

— Мы вместе с подругой 
работали переводчиками 
в Краснодаре, откуда мы 
родом. Потом я общалась 
с ней и в Москве, но че-
рез какое-то время связь 
была потеряна, — расска-
зала Валентина Орлова.

Дело оказалось в руках 
старшего оперуполномо-
ченного отделения уго-
ловного розыска ОМВД 
по району Сокол Ларисы 
Скрябиной. И хоть это не 
её основная работа, под-
полковник полиции не 
осталась в стороне.

— Я проверила старый 
номер городского телефо-
на, и оказалось, что он не 

один раз менялся, а по-
том его и вовсе выключи-
ли, — рассказывает Лари-
са Скрябина. — По базам 
данных мне удалось уз-
нать, что разыскиваемая 
женщина жила на Ленин-
градском проспекте. Свя-
залась с её родственни-
ками: оказалось, что она 
постоянно живёт за горо-

дом. Затем передала обе-
им женщинам данные 
для связи. Поиски заня-
ли меньше недели.

В итоге давние подру-
ги воссоединились, прав-
да пока по телефону, но 
совсем скоро планиру-
ют встретиться и за чаем 
вспомнить былые годы.

Ларисе Скрябиной 56 
лет, в полиции она служит 
уже 29 лет. За годы работы 
не раз воссоединяла по-
терявших связь друзей и 
влюблённых. За этот слу-
чай она получила благо-
дарность от руководства 
УВД по САО.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Балкон горел 
в Беговом

Около полудня 28 июля со-
трудники МЧС выезжали на 
Беговую ул., 4, где на балко-
не квартиры на шестом эта-
же вспыхнул огонь. Хозяйка 
смогла самостоятельно поту-
шить пожар до прибытия спа-
сателей, но отравилась про-
дуктами горения. От госпи-
тализации она отказалась. 
Предположительно причина 
ЧП — горящий окурок, упав-
ший с верхних этажей.

В Западном 
Дегунине 
тушили нежилую 
пятиэтажку

Ранним утром 30 июля по-
ступило сообщение о пожа-
ре в выселенной пятиэтаж-
ке по адресу: Базовская ул., 
26. В одной из квартир обго-
рели вещи и мебель, а также 
обрешётка кровли на общей 
площади 400 кв. метров. Ни-
кто не пострадал. Причина 
устанавливается.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

За прошедшую неделю 
в округе произошло 
12 пожаров. Пострадал 
1 человек, погибших нет.

«Север столицы» 
теперь 
в Телеграме!

Н о в о с т и 
С е в е р н о г о 
округа теперь 
можно читать 
в мессендже-
ре Телеграм. 
Здесь  пуб -
ликуются информация из вы-
шедшего номера и заметки, 
только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика 
прежняя: общественно-полити-
ческая и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, интервью с 
интересными людьми, крими-
нальная хроника, афиша куль-
турных событий. 

 Подписаться на наш канал 
можно по ссылке t.me/Sever_
Stolicy_news_SAO.

НОВОСТИ ОКРУГА

Оказалось, 
что разыскиваемая 
женщина постоянно 
живёт за городом

Ещё 30 участков в Москве стали мед-
ленными зонами: скорость арендован-
ных электросамокатов будет там автома-
тически снижаться до 5-15 км/ч. В САО 
к таким участкам теперь относится ули-
ца Черняховского в районе Аэропорт. 

— Электросамокаты не смогут на-
брать высокую скорость во время по-
ездки по улице Черняховского на всём 
её протяжении от Ленинградского про-
спекта до Октябрьской железной доро-
ги, — пояснили в пресс-службе город-
ского Дептранса. 

В Москве уже более 130 участков, где 
арендованные электросамокаты едут 
медленно. В САО, например, ранее ско-
рость уже была ограничена в парках Се-
верного речного вокзала, им. Воров-
ского, Петровском, Чапаевском, «Хо-
дынское поле», «Берёзовая роща» и др.

Евгений БАКИН

На улице Черняховского электросамокаты 
едут в режиме черепахи

Полиция района Сокол 
помогла Валентине Орловой 
найти подругу спустя 30 лет

Та самая будёновка автора 
«Прощания славянки»

На Поклонной горе можно увидеть 
будёновку композитора Агапкина 
из музея школы №158

Школа №158 из Левобережного 
передала в Музей Победы на По-
клонной горе будёновку.

— Будёновку известного отече-
ственного композитора и дирижёра 
Василия Агапкина — автора русского 

патриотического марша «Прощание 
славянки» — теперь можно увидеть 
на выставке «Битва за Москву. Пер-
вая Победа!» в Музее Победы. Имен-
но наш музей боевой славы 33-й ар-
мии передал этот ценнейший экспо-
нат на временное хранение Музею 
Победы, — отметили в школе.

Ольга КАЛИНКИНА

ПАМЯТЬ

Теперь улица Черняховского — одна из 130 медленных зон столицы

Валентина 
Орлова 

и её подруга — 
переводчики. 
На групповом 

снимке они 
в первом ряду, 

Валентина 
Ивановна —

слева
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Голосование на муниципальных 
выборах продлится три дня

С 
9 по 11 сентября москвичам 
предстоит выбрать 1417 му-
ниципальных депутатов в 

313 избирательных округах, рас-
положенных в 124 районах Мо-
сквы, а также в городском округе 
Троицк. 

Привлечь 
больше людей

По словам заместителя предсе-
дателя Мосгоризбиркома Дмитрия 
Реута, горожане смогут отдать свои 
голоса за кандидатов как на изби-
рательных участках, так и в режи-
ме онлайн. 

Это касается тех москвичей, ко-
торые имеют полную учётную за-
пись на портале mos.ru. Однако по 
сравнению с прошлыми выбора-
ми, на которых применялось элек-
тронное голосование, избирателям 
больше не надо заранее регистри-
роваться для участия в нём. 

Чтобы отдать свой голос в режи-
ме онлайн, москвич-избиратель 
войдёт в свой «Личный кабинет» 
на портале mos.ru и переключит-
ся на специальную вкладку. После 
этого получит в СМС-сообщении 
код подтверждения и потом смо-
жет голосовать. 

Отдать свой голос в режиме он-
лайн можно будет круглосуточ-
но с 8.00 9 сентября до 20.00 11 
сентября. 

По словам Дмитрия Реута, итоги 
онлайн-голосования, как и рань-
ше, будут шифровать с помощью 
технологии блокчейн. Упор дела-
ется на то, что порядок голосова-
ния, его организация и проведение 
строго соответствуют основным 
конституционным принципам 
российских выборов: равенство 
участников, свобода выбора и сво-
бода волеизъявления, тайна голо-
сования, неизменность его итогов, 
гласность и открытость избира-
тельного процесса. 

По данным МГИК, использо-
вание электронного голосования 
на выборах поддерживают боль-
шинство партий. По мнению по-
литиков и общественных деятелей, 
это прозрачная, надёжная и безо-
пасная система. Убедиться в этом 
можно было неоднократно. А кро-
ме этого, голосование онлайн по-
зволяет привлечь на выборы ещё 
больше людей.

Единый 
электронный список

Ещё одним новшеством, ожи-
дающим москвичей на сентябрь-

ских выборах, является единый 
электронный список избирате-
лей. Как отметил руководитель 
столичного общественного шта-
ба по наблюдению за выборами 
Вадим Ковалёв, новая форма учё-
та избирателей очень удобна. 

— Электронный список 
в режиме реального време-
ни фиксирует факт выдачи 
бюллетеня, позволяя сразу 
же определить, не проголо-
совал ли человек раньше. От-
дать голос онлайн, а потом 
получить бумажный бюлле-
тень на участке не получит-
ся, — пояснил он. 

По словам Ковалёва, обще-
ственный штаб поддерживает 
применение на выборах элек-
тронного списка и готов стро-
ить свою работу с учётом новой 
технологии. 

При этом появление он-
лайн-реестра не означает отказ 
от бумажного списка избирате-
лей. На участках наряду с элек-
тронным будет применяться и 
бумажный распечатанный до-

кумент с внесёнными данными. 
По словам Реута, как и рань-

ше, избиратели смогут прийти 
на участок, посмотреть, есть ли 
они в списке, правильно ли ука-
заны данные. 

— Если сведения об избирате-
ле указаны неправильно, то од-
новременно и в электронный, и 
в бумажный список будут внесе-
ны изменения или дополнения, 
— сказал зампред МГИК.

Во время прошлых выборов 
Мосгоризбирком для проведе-
ния электронного голосования 
создавал специальную террито-
риальную избирательную комис-
сию. Однако в этом году от такой 

практики решили отказаться. 
Теперь столичный избирком 

возьмёт на себя эти функции. По 
словам Реута, формирование лю-
бой территориальной комиссии 
— длительная процедура, кото-

рая включает в себя сбор за-
явок, назначение членов ко-
миссии и обязательное обу-
чение её членов. 

— Члены Мосгоризбиркома 
— люди высокой компетен-
ции. У нас одна из функций 
и основных задач — контроль 
за соблюдением избиратель-
ных прав на территории все-
го города при проведении вы-

боров любого уровня, — отметил 
зампред МГИК.

10 тысяч 
наблюдателей

Контроль и наблюдение за хо-
дом голосования останутся в Мо-
скве такими же пристальными, 
как и в прошлые годы. К муни-
ципальным выборам в сентябре 
общественный штаб сформиру-

ет и обучит корпус наблюдателей 
из 10 тысяч человек.  

— Они будут следить за хо-
дом голосования на избиратель-
ных участках и обеспечивать его 
прозрачность, — рассказали в 
Мосгор избиркоме. 

По словам заместителя руко-
водителя общественного штаба 
Ильи Массуха, в августе систе-
му планируют проверить. 

— Накануне выборов мы тра-
диционно проводим общегород-
ское тестовое голосование, в ходе 
которого москвичи могут отве-
тить на один из важных вопро-
сов о жизни города. Надеюсь, что 
жители примут в нём активное 
участие, — отметил он.

По данным Мосгоризбиркома, 
большинство политических пар-
тий поддерживают онлайн-голо-
сование. Политики считают эту 
процедуру прозрачной, надёжной 
и безопасной, а кроме того, элек-
тронное голосование позволяет 
привлечь к выборам ещё боль-
ше людей.

Андрей ТОМЦЕВ

Заранее 
регистрироваться 
на онлайн- 
голосование 
не нужно

Свой выбор можно сделать на участке или онлайн
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Столичная Торго-
во-промышленная 
палата предложи-

ла Правительству Москвы 
провести осенью очередной 
этап акции «Миллион при-
зов». Об этом сообщил пре-
зидент Московской торго-
во-промышленной палаты 
Владимир Платонов.

Участвуют все 
голосующие 
онлайн

Как отметил Платонов, 
инициатива поступила от 
столичных предпринимате-
лей. Проведение акции по-
зволит оказать поддержку 
бизнесу, который сейчас ис-
пытывает сильное давление 
санкций.

— Мы предоставляем воз-
можность людям, которые 
примут участие в онлайн-го-
лосовании в сентябре, полу-
чить призовые баллы и об-
менять их на скидки и бо-
нусы при покупке товаров, 
— сказал Платонов.

Акцию предлагают при-
урочить к выборам муни-
ципальных депутатов, ко-
торые пройдут с 9 по 11 сен-
тября этого года. Москвичи, 
принявшие участие в элек-
тронном голосовании, ав-
томатически получат право 
принять участие в розыгры-
ше призов. 

По оценкам экспертов, 
москвичи давно оценили, 
насколько удобно выражать 
свою гражданскую позицию 
в режиме онлайн. Это на-
глядно подтверждает и ста-
тистика: в 2019 году во время 
выборов в Мосгордуму явка 

на электронное голосование 
составила 92,3%; в 2020 году 
в голосовании, связанном с 
поправками в Конституцию 
РФ, явка выросла до 96,3%, 
а в 2021-м во время парла-
ментских выборов этот по-
казатель достиг 96,5%. 

Помощь бизнесу
Как говорят в Торго-

во-промышленной палате, 
участие москвичей в про-

грамме даст дополнитель-
ный стимул развитию пред-
принимательства в столице.

«Миллион призов» — 
шанс для многих компа-
ний рассказать о своих то-
варах миллионам возмож-
ных покупателей. Пока 
с рынка уходят крупные 
иностранные бренды, их мо-
сковские конкуренты могут 
рассчитывать на приток но-
вых клиентов. Особенно это 
касается кафе, ресторанов 

и торговых сетей. Получив 
скидки на покупки, люди 
придут в новые для них ме-
ста и, возможно, в будущем 
станут постоянными кли-
ентами. А льготные, про-
данные со скидкой билеты 
в театры и музеи привлекут 
в залы новых зрителей. 

Выгодно 
москвичам

Но «Миллион призов» ин-
тересен не только бизнесу. 
Акция выгодна и самим 
москвичам. Проголосовав 

онлайн и получив право на 
скидку, горожане потратят 
свои деньги на реально не-
обходимые им вещи. К при-
меру, подешевле купят себе 
одежду и обувь на осень, то-
вары для детей или для дома. 

По информации Торго-
во-промышленной пала-
ты, столичные предприни-
матели даже готовы предо-
ставить в качестве призов 
100 автомобилей.

О своём желании при-
нять у частие в акции 
уже объ явили компания 
Zenden, выпускающая 

обувь, сеть ресторанов 
«Мясо&Рыба», а также 
«Детский мир».

По мнению PR-директо-
ра сети магазинов для детей 
Натальи Рычковой, «Мил-
лион призов» даст возмож-
ность покупателям выбрать 
для себя наиболее актуаль-
ный формат приза. 

— Акция имеет важную 
социальную направлен-
ность, поддерживает горо-
жан скидками и бонусами, 
а бизнес — новыми поку-
пателями, — сказала она. 

Игорь СИБИРЯКОВ

На акцию планируют 
выделить 100 автомобилей

В Москве снова пройдёт 
акция «Миллион призов» 

Её приурочат 
к выборам 
9-11 сентября

Потомок Баха создал на Соколе клуб друзей органа

Клуб друзей органа — пер-
вый и единственный такой 
клуб в столичных центрах 
московского долголетия.

Примечательно, что наша 
газета сыграла свою роль в 
создании клуба.

— Житель Ховрина музы-
кант-органист, композитор, 
искусствовед и дирижёр Жо-
рес Ваагнович Терзибашян 
прочитал в газете «Север сто-
лицы» об открытии центров, 
пришёл к нам и предложил 
проводить концерты оздоро-
вительной органной музы-

ки, — рассказал руководитель 
центра московского долголе-
тия «Сокол» Марсель Исляев.

Жорес Терзибашян родил-
ся в Канаде. Там же окончил 
высший органный колледж.

— Моя мама была извест-
ной концертной пианист-
кой немецкого происхожде-
ния, училась в Московской 
консерватории. Она потомок 
Баха. Может, поэтому я всегда 
с самого детства чувствовал в 
себе стремление к органу, — 
рассказывает музыкант.

В начале 1970-х годов семья 
переехала в СССР.

Жорес окончил педагоги-
ческий институт в Москве, 
Ереванскую консерваторию. 

Стажировался во Франции, 
Германии, выступал во мно-
гих странах Европы, гастро-
лировал по всей Армении. На-
родный артист и заслуженный 
деятель искусств Армении.

Много лет работал орга-
нистом-музыкотерапевтом 
в клинической психиатри-
ческой больнице №1 им. 
Н.А.Алексеева и Науч-
но-практическом психонев-
рологическом центре им. З.П.
Соловьёва.

— У меня есть патент на 
изобретение — лечение энер-
гией органных труб. Во вре-
мя исполнения идут вибра-
ции, которые исцеляют лю-
дей, — говорит музыкант.

В клубе друзей органа 
«Принципал» Жорес Тер-
зибашян исполняет на сво-
ём маленьком органе миро-
вую классику — Баха и Мо-
царта, произведения совре-
менных композиторов, свои 
сочинения, импровизации. 
А кроме того, рассказывает 
о композиторах-органистах, 
о целебных свойствах орган-
ной музыки.

Заседания клуба проводят-
ся по вторникам в 15.00. При-
нять участие в них могут все 
желающие в возрасте 55+.

Анна ФОМИНА

Адрес: 
ул. Сальвадора Альенде, 1

МОСКОВСКОЕ 
ДОЛГОЛЕТИЕ

Выигранные баллы горожане потратят на реально необходимые им вещи

Жорес Терзибашян исполняет на своём маленьком органе 
мировую классику — Баха и Моцарта
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Игра в прятки закончилась 
под колёсами Летом ДТП с детьми 

случаются чаще

В 
о дворе дома 21 на Бескудни-
ковском бульваре под колёса 
попала десятилетняя девоч-

ка. Она получила серьёзные трав-
мы. С апреля это уже одиннадца-
тый случай наезда на ребёнка во 
дворах. «Север столицы» выяснял, 
почему дети попадают под колёса 
и как их от этого уберечь.

Выскочила 
из-за машины

Авария случилась в 3 часа дня. Во-
дитель «Шевроле» ехал по двору. Он 
не успел затормозить перед девоч-
кой, которая выбежала на проезжую 
часть из-за припаркованной маши-
ны. Как потом рассказывали очевид-
цы, ребёнок вместе со сверстника-
ми играл в прятки. У школьницы 
закрытая черепно-мозговая трав-
ма, сотрясение мозга, ушиб право-
го виска и множественные ссадины.

Получила 
закрытый перелом

За последние четыре месяца со-
трудники ГИБДД зафиксирова-
ли ещё десяток подобных случаев. 
Все они, к счастью, без летального 
исхода. Подобное количество на-
ездов во дворах объяснимо: летом 
дети больше проводят времени на 
улице. Причём большинство ава-
рий случались во второй половине 
дня, когда автолюбители возвра-
щались домой с работы и во дво-
рах становилось больше машин. 

Так, недавно около 7 часов вече-
ра тринадцатилетняя девочка ехала 
на самокате по двору дома 11, корп. 
3, на Синявинской улице. Подро-

сток выехала на проезжую часть 
из-за припаркованной машины и 
попала под колёса «Киа». Как ре-
зультат — закрытый перелом ноги.

Похожий случай произошёл у 
дома 52 на улице Лавочкина. Се-
милетняя девочка выбежала на до-
рогу из-за припаркованного авто и 
была сбита «Фольксвагеном». На 
прогулке она была вместе с ма-
мой, но та не успела удержать ма-
лышку. У девочки открытый пе-
релом голени.

Даже 20 км/ч 
может быть много

По двору нужно ехать со скоро-
стью не больше 20 км/ч. Такой ли-
мит установлен правилами дорож-
ного движения.

— Но зачастую даже эта скорость 
слишком большая, можно снизить 
её ещё, если рядом играет компа-
ния детей, есть припаркованный 
автомобиль и любой другой объ-
ект, ограничивающий видимость, 

— пояснили в отделе ГИБДД УВД 
по САО.

Конечно, нужно проговаривать 
с ребёнком вопросы безопасности. 
И даже не раз: дети, вернувшиеся с 
отдыха, забывают о том, что в ме-
гаполисе нужно быть начеку.

— Если вы идёте с ребёнком и 
на ваших глазах кто-то нарушает 
ПДД, объясните ребёнку, почему 
так делать нельзя, — добавили в 
окружном отделе ГИБДД.

Михаил КОФАНОВ

Пострадала 
на 2-й Песчаной

Вечером 29 июля, в на-
чале десятого, 50-летний 
водитель «Тойоты» ехал 
по 2-й Песчаной улице в 
сторону Новопесчаной 
улицы. На перекрёстке с 
Новопесчаной из-за не-
внимательности водите-
ля машина сбила 54-лет-
нюю женщину, которая 
переходила дорогу по не-
регулируемой «зебре». 
Пострадавшую госпита-
лизировали с переломом 
левого плеча, ушибами 
поясницы и колена.

Упала в автобусе 
на Бутырской

Около полудня 30 июля 
автобус КамАЗ ехал по 
маршруту №447 и резко 
затормозил у дома 19 на 
Бутырской, из-за чего в 
салоне упала 61-летняя 
женщина. Её увезли в 
больницу с переломами 
двух грудных позвонков 
и руки.

Сбил ребёнка 
на Коровинском 
шоссе

30 июля в 4 часа дня во-
дитель «Киа» ехал по Коро-
винскому шоссе в сторону 
области. В районе дома 6 
на шоссе машина сбила 
девятилетнего мальчика, 
который перебегал дорогу 
в неположенном месте. У 
школьника перелом голе-
ни, закрытая черепно-моз-
говая травма и сотрясе-
ние мозга.

ДТП 
на Талдомской

Около семи вечера 30 
июля «Шкода» ехала по 
Талдомской улице в сто-
рону Северо-Восточной 
хорды. Из-за несоблюде-
ния водителем дистан-
ции у перекрёстка с Ве-
сенней улицей машина 
столкнулась с попутным 
ВАЗом, остановившимся 
на красный сигнал све-
тофора. Затем «Шкода» 
по инерции продолжила 
движение и врезалась в 
металлический отбойник. 
Пострадали водитель и 
два пассажира «Шкоды», 
самые тяжёлые травмы 
у 25-летнего пассажира: 
перелом костей таза и за-
крытая черепно-мозговая 
травма.

ОГИБДД 
УВД по САО

ДТП

Дети, вернувшиеся с отдыха, забывают, что в мегаполисе нужно быть начеку

Большинство 
аварий 
случалось 
во второй 
половине дня
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Хотелось, чтобы исправили 
существенные неточности: 
первая — на указателях 

в названии парка (а он изначально 
назывался парком Дружбы, без 
всяких кавычек), и вторая — на 
табличке, установленной при входе в 
парк со стороны Ленинградского 
шоссе, неправильно указан год 
основания. На самом деле парк 
Дружбы заложен в 1957 году.

Владимир Павлович, 
Левобережный район

— Вопросы подобного рода возника-
ют с завидной регулярностью, — отмети-
ли в администрации музейно-паркового 
комплекса «Северное Тушино», в веде-
нии которого находится парк Дружбы.

И пояснили, что в паспорте этого объ-
екта культурного наследия региональ-
ного значения в разделе «Сведения о 
времени возникновения» указан 1938 
год. Очевидно, парк был задуман вско-
ре после открытия канала им. Москвы, 
одновременно с парком Северного реч-
ного вокзала. Но современное название 

и концепцию парк получил в 1957 году — 
в год проведения в Москве 6-го Всемир-
ного фестиваля молодёжи и студентов.

А название в разных документах пи-
шется по-разному, в кавычках и без. 
Так что названия можно считать рав-
нозначными.

Маргарита 
ИВАНОВА

Музейно-парковый комплекс 
«Северное Тушино»: 
ул. Свободы, 52, тел. (495) 640-7355. 
Эл. почта: mpksevtushino@culture.mos.ru

Когда был основан 
парк Дружбы?

При выходе из 
подъезда с левой 
стороны стоит 

сухое дерево, его надо 
спилить. Помогите 
решить эту проблему.

Татьяна Ивановна, 
Валдайский пр., 22

— Сотрудники «Жилищ-
ника» обследовали двор 
и выявили два аварий-
ных дерева. Документы 
на оформление порубоч-
ных билетов на их вырубку 

направлены в Департамент 
природопользования и ох-
раны окружающей среды 
Москвы. После получения 
разрешительной докумен-
тации деревья удалят. Ори-
ентировочно до 15 августа, 
— сообщили в управе Ле-
вобережного района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Левобережного 
района: Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0781. 
Эл. почта: 
sao-levober@mos.ru

Сухие деревья на Валдайском 
планируют спилить в августе

При выходе из 1-го 
подъезда на дорожку 
слева растёт дерево. 

От него очень низко растёт ветка 
поперёк дорожки. В тёмное время 
здесь опасно ходить: можно 
удариться головой. 

Екатерина, 
Чуксин туп., 4

— Сотрудники «Жилищника» 
обследовали двор и убедились, что 
ветка действительно расположена 
опасно, — сообщили в управе Ти-
мирязевского района.

Жительница в разговоре с кор-
респондентом газеты подтвердила, 
что сук спилили, и поблагодарила 
редакцию за помощь. Теперь ходить 
здесь можно и в тёмное время су-
ток, не опасаясь удариться головой.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Тимирязевского района: 
Астрадамский пр., 4, тел. (499) 760-
8676. Эл. почта: sao-timir@mos.ru

В июне убрали 
металлическую 
оградку у газона 

на улице Зои и Александра 
Космодемьянских между 
домами 14/10 и 18, корп. 1. 
Но тут же в отверстия от 
ограждения поставили 
разномастные колышки и 
натянули верёвочки. 
Просьба привести этот 
участок в порядок.

Маргарита, 
ул. Зои и Александра 

Космодемьянских

— Колышки были уста-
новлены жителями са-
мовольно. Сотрудники 
«Жилищника» их демон-
тировали и привели тер-
риторию в порядок, — со-
общили в управе Войков-
ского района.

Анна 
ФОМИНА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, 
тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

Нужно переставить 
урну, которую 
установили со 

стороны пандуса и таким 
образом затруднили проезд 
маломобильным гражданам 
и родителям с колясками.

Жительница района 
Беговой

На входе в подъезд дома 
2/6 на 1-м Боткинском 
проезде убрали препят-
ствие, мешавшее движе-
нию инвалидной коляски.

«Урну установили с 
противоположной сто-
роны двери, проезд для 
инвалидной коляски обе-
спечен», — написала ди-
ректор ГБУ «Жилищник 
района Беговой» Ольга 
Бузина.

Дарья 
ЛЕБЕДЕВА

ГБУ «Жилищник района 
Беговой»: ул. Расковой, 14, 
тел. (495) 613-5227. Эл. 
почта: gbu-beg@pnao.mos.ru

Мусорный 
контейнер рядом с 
домом 4, корп. 2, 

на улице Полины Осипенко 
лежит опрокинутым у 
забора. Надо вернуть его на 
место.

Житель 
Хорошёвского района

Контейнер для сбора 
перерабатываемых отхо-
дов на улице Полины Оси-
пенко вернули на место и 

установили согласно пра-
вилам.

— Придомовая террито-
рия приведена в надлежа-
щее санитарное состояние, 
— сказали в «Жилищни-
ке Хорошёвского района».

Дарья ЛЕБЕДЕВА

ГБУ «Жилищник 
Хорошёвского района»: 
Хорошёвское ш., 68, корп. 1, 
тел. (495) 940-0883. 
Эл. почта: 
gbu-khorosh@pnao.mos.ru

Во дворе на улице 
Зои и Александра 
Космодемьянских убрали 
самовольные колышки

В доме на 1-м Боткинском 
проезде освободили въезд 
для маломобильных людей

«Сбежавший» мусорный 
контейнер на улице Полины 
Осипенко вернули на место

В Чуксином тупике ликвидировали «место для удара головой»

Жители обратили внимание на расхождения в названии парка и дате его основания

Ветка опасно нависала над тропинкой 
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У 
жителей Хорошёв-
ского района роди-
лась идея вдохнуть но-

вую жизнь в надземный пе-
шеходный переход на улице 
Гризодубовой — превратить 
его в арт-объект.

Пользуются 
нечасто

Надземный пешеходный 
переход возле дома-капли 
на Ходынке построили не-
сколько лет назад. Но вы-
глядит он запущенным и 
унылым. Может, потому 
что жители мало им поль-
зуются, поскольку внизу 
есть наземный переход. 

Активисты решили при-
влечь к мосту внимание: 
сделать из перехода краси-
вый арт-объект, креатив-
ное пространство. Они счи-
тают, что переход отлично 
подойдёт для того, чтобы 
укрыться от дождя, сыграть 
на гитаре, пообщаться. Его 
вполне можно использовать 
как помещение для прове-
дения выставок.

Более 
тысячи «за»

Стали проводить опро-
сы на улицах, собирать 

предложения в соцсетях. 
— Мы хотим привести 

переход в порядок, чтобы 
он вписывался в окружа-
ющую среду и архитекту-
ру района, и сделать так, 

чтобы переходить доро-
гу по мосту было прият-
но и интересно, — гово-
рит активист Елена Пу-
гачева. — В Москве есть 
хорошие примеры превра-
щения старых заводов и 
фабрик в арт-простран-
ства — «Винзавод» и «Га-
раж», «Красный Октябрь» 
и «Стрелка». Здесь есть вы-
ставочные залы и демокра-
тичные кафе, лектории и 
кинотеатры.

А в центральном парке 

китайского города Хан-
чжоу есть пешеходный 
тоннель с реалистичными 
3D-иллюзиями. Посетите-
ли с помощью компьютер-
ной графики полностью 
погружаются то в подво-
дный мир, то в средневе-
ковый замок с различны-
ми световыми эффекта-
ми и шоу.

Жители идею поддер-
жали — волонтёры собра-
ли более тысячи подпи-
сей в поддержку создания 
арт-моста. Подписи пере-
дали в префектуру САО. 

Подключились 
юные 
архитекторы

Идеей заинтересова-
лись юные архитекторы 
из детского технопарка 
«На Зорге». Предложи-
ли несколько вариантов 
внутреннего и внешнего 
оформления — росписи 
или покраски опорных 
конструкций, цветового 
и светового решений.

Активисты планируют 
обратиться к балансодер-
жателю перехода ГБУ «Гор-
мост», чтобы воплотить за-
думанное в жизнь.

Анна ФОМИНА

На Ходынке может 
появиться арт-мост

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

Пешеходный мост на Гризодубовой предлагают 
превратить в творческое пространство

В переходе 
можно 
проводить 
выставки

В Большом Головинском пруду 
утонул мужчина

Очевидец сообщил спасателям, что видел, как 
на Большом Головинском пруду ушёл под воду 
купавшийся там мужчина. Его тело поднял с глу-
бины 2,5 метра водолаз. В МЧС добавили, что, 
со слов очевидцев, утонувший 27-летний муж-
чина был в алкогольном опьянении. Издание golovinskievesti.ru
предполагает, что, возможно, из-за этого он потерял силы.

Во дворе дома на улице Расковой 
бродит петух

На парковке во дворе дома 23а на улице 
Расковой жители заметили петуха. 

«Что-то поклевал и начал вокруг машин кру-
ги наворачивать. А как он туда вообще попал?» 
— рассказали жители в соседской группе в соц-
сети «ВКонтакте».

Кто-то из соседей подтвердил, что тоже видел в 
Беговом петуха. Интернет-газета yamskoyepole.ru
сообщает, что чья это птица, пока установить не удалось.

В Бескудниковском мужчина убил свою мать 
табуреткой

В квартире дома на Бескудниковском бульва-
ре 46-летний мужчина убил свою мать.

— Будучи в состоянии алкогольного опьяне-
ния и испытывая личные неприязненные отно-
шения к своей матери, систематически подвер-
гал её избиению. 28 июля 2022 года фигурант 
нанёс женщине множественные удары табу-
реткой, — сообщили в пресс-службе столично-
го Следственного комитета.

Как отмечает издание nashebeskudnikovo.ru, мужчину задер-
жали, он признал свою вину.

В Западном Дегунине пристраивают
кошку из Дербента

Как рассказала временная хозяйка кошки 
Эльвира, животное привезли из поездки в Да-
гестан: кто-то бросил питомицу погибать на 
улице, ей нужна была помощь врача. Эльви-
ра отвезла её к ветеринару, а потом и забра-
ла в Москву.

Как сообщает газета zap-degunino.ru, сей-
час Кася здорова и набрала вес. По словам 
Эльвиры, кошка очень умная, ходит в лоток, 
ласковая, но ненавязчивая, в еде не капризная. Ей ищут новых 
хозяев. Тел. 8-901-386-9434, Эльвира.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Головинского 
района

Все новости 
Западного 
Дегунина

Все новости 
района 
Беговой

Все новости 
Бескудников-
ского района

09
62

Переход отлично подойдёт для того, чтобы укрыться от дождя, сыграть на гитаре, пообщаться

Воспитанники детского технопарка предлагают свои варианты 
оформления

Кася — умная кошка, ласковая, но ненавязчивая
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Весной многие ино-
странные компа-
нии, выпускающие 

косметические средства, в 
том числе для мужчин, за-
говорили о прекращении 
сотрудничества с россий-
скими торговыми сетями. 
«Север столицы» узнал, нет 
ли дефицита товаров для 
бритья.

Лосьоны есть
В магазине российской 

парфюмерно-косметиче-
ской торговой сети около 
метро «Водный стадион» 
пустых полок нет.

— Вы, наверное, давно в 
нашем магазине не были? 
— спрашивает консультант 
торгового зала Варвара в от-
вет на мой вопрос о дорого-
визне некоторых товаров.

По её словам, стоимость 
лосьонов таких марок, как 
Biotherm и L’Orе ]al, выросла 
весной на несколько про-
центов. Правда, я бы ска-
зал, что на несколько де-
сятков процентов. Осенью 
прошлого года пена и гель 
для бритья этих брендов 
стоили не выше 300-400 
рублей, сейчас — 500-700.

Но ещё больше подоро-
жали импортные много-
разовые бритвенные стан-
ки и сменные кассеты к 
ним. Воля ваша, но станок 
Gillette за 2 тыс. рублей — 
это перебор. Да и набор из 
пяти сменных блоков-лез-
вий за 1,5 тысячи — доро-
говато.

Предпочтения 
изменились

По наблюдениям Игоря, 
сотрудника отдела парфю-

мерии и косметики мага-
зина у метро «Ховрино», за 
пару последних месяцев по-
купатели-мужчины поме-
няли свои предпочтения.

— Ещё год назад наши 
постоянные клиенты не 
спрашивали ни россий-
ские лосьоны, ни Т-образ-
ные бритвы, ни лезвия к 
ним, — говорит продавец.

Однако когда отечествен-
ный одеколон стоит 150 
руб лей, а лосьон после бри-
тья известной иностран-
ной марки в три раза доро-
же, поневоле задумаешься. 

Теперь в магазине на вид-
ном месте представлены и 
«Шипр», и «Тройной».

— С бритвами и лезвия-
ми вообще интересная си-
туация. Мы несколько лет 
продавали Gillette и Shick  
и не задумывались о дру-
гих. Но покупатели стали 
говорить: «Дайте бритву по 
приемлемой цене!» Теперь 
у нас вот что есть, — гово-
рит Игорь и показывает на 
витрину.

Там лежит десяток при-
вычных мне с юности Т-об-
разных бритв под лезвие, 

такими ещё мой дед бороду 
ровнял. Моей щетине такое 
тоже отлично подходит. По 
словам продавца, на мар-
ки таких станков и лезвий 
можно не обращать внима-
ния: все сделаны в Китае.

Прикидываю: Т-образ-
ный станок из пластика 
прослужит года два — 500 
рублей. Такой же из метал-
ла будет работать пять лет и 
более — 1 тыс. рублей. Лез-
вия из Китая на месяц — 10 
штук за 200 рублей. Выгод-
но вполне. И на что мне тог-
да ваш Gillette за 2 тысячи?

Дефицита 
ожидать не стоит

Как рассказывают в 
пресс-службе компании 
«Магнит-косметик», по-
вышение цен, в том числе 
на мужскую линейку това-
ров, объяснимо.

— Мы берём продукцию 
в основном у зарубежных 
поставщиков, рассчиты-
ваемся в долларах. Вес-
ной курс из-за санкций 
был выше 100 рублей. По-
этому и цены подросли, — 
поясняют в компании. — 

Пока продаём запасы, но-
вую партию будем брать по 
другому курсу, сейчас он 
вполовину меньше, тогда 
и цены могут пойти вниз.

В пресс-службе Мин-
промторга говорят, что де-
фицита мужской космети-
ки ждать не стоит.

— Российские заводы 
компании Unilever, где про-
изводят товары под маркой 
Dove, Axe, Rexona и «Чистая 
линия», продолжат рабо-
тать, — пояснили в ведом-
стве. — А Procter&Gamble, 
владелец марок Gillette, 
Pantene, Head&Shoulders и 
Old Spice, обещает оставить 
на российском рынке свои 
товары для здоровья, гиги-
ены и личного ухода.

К тому же, по данным ми-
нистерства, в России сегод-
ня работают около 30 пред-
приятий, способных про-
изводить косметику. Доста-
точно вспомнить фабрику 
«Свобода», у которой цены, к 
примеру, на бальзамы и кре-
мы после бриться не выше 
300 рублей, и завоевавшую 
популярность у россиян 
Natura Siberica. А ведь есть 
ещё Maestro из Краснода-
ра, подмосковный Trius или 
псковский завод Iron Barber.

Андрей ТОМЦЕВ

«Шипр» возвращает позиции

Покупатели 
стали 
говорить: 
«Дайте 
бритву по 
приемлемой 
цене!»

Мужчины стали выбирать отечественные средства для бритья
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Ещё год назад покупатели не интересовались российскими средствами для бритья, а сейчас — частенько
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Похитила ценности 
в Войковском

В полицию обратился жи-
тель Старопетровского про-
езда: из его квартиры про-
пали деньги и два золотых 
кольца на общую сумму более 
400 тыс. рублей. Подозрение 
пало на 41-летнюю женщину, 
которая раньше работала у 
потерпевшего помощницей 
по дому. Ей грозит до шести 
лет лишения свободы.

Попался с липовым 
паспортом

Во время патрулирова-
ния парка у Ангарских пру-
дов внимание полицейских 
привлёк прохожий. Он нерв-
ничал, оборачивался. У него 
проверили документы, сви-
детельство о регистрации 
выглядело подозрительно. 
Экспертиза подтвердила, 
что это фальшивка. Мужчи-
на признался, что приобрёл 
подделку через Интернет. 

Увольнение отменили
Три тренера-колориста 

центра подготовки стили-
стов были уволены за про-
гулы. При этом документаль-
но подтвердить нарушение 
дисциплины работодатель не 
смог, с приказами об уволь-
нении их не ознакомил, окон-
чательный расчёт не произ-
вёл. Работники обратились в 
Головинскую межрайонную 
прокуратуру и представили 
доказательства отсутствия 
на рабочих местах по уважи-
тельным причинам. Приказы 
об увольнении были отмене-
ны, работникам сделали пе-
рерасчёт зарплаты.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

В 
Северном округе пра-
воохранительные ор-
ганы проводят про-

верку по обращению четы-
рёх жителей столицы. Они 
получали заём под залог ав-
томобиля, а потом им насчи-
тали баснословные долги. 
«Север столицы» выяснил 
подробности.

Отдал ПТС, 
получил деньги

Жителю Хорошёвского 
района срочно понадоби-
лись деньги. Он решил зало-
жить свою машину — «Мер-
седес Бенц» стоимостью 4,5 
млн рублей — и нашёл под-
ходящую финансово-кре-
дитную организацию непо-
далёку от дома.

— Мы не выдаём деньги 
по договорам займа и залога, 
потому что в случае проблем 
судиться долго и дорого, — 
внезапно сообщили там.

И тут же предложили кли-
енту другое решение: заклю-
чить договор купли-продажи 
автомобиля. Мужчина согла-
сился, отдал паспорт транс-

портного средства (ПТС), 
а взамен получил 400 тыс. 
руб лей, из которых 20 ты-
сяч удержали за консульта-
цию и на юридические рас-
ходы. Всё казалось логич-
ным и безопасным: автомо-
биль оставался у владельца 
по договору лизинга.

Насчитали 
огромный долг

Согласно этому лизинго-
вому договору, заключённо-
му на год, владелец «Мер-
седеса» перечислял 20 тыс. 

рублей в месяц в первом по-
лугодии, чуть больше 30 ты-
сяч во втором. Эти деньги, 
как его заверяли в кредитной 
фирме, шли в счёт погаше-
ния процентов по основно-
му займу. Однажды гражда-
нин просрочил платёж, но 
быстро исправился: в том 
же месяце оплатил и недо-
стающую сумму, и штраф. 
Однако менеджер сообщил, 
что деньги компания не по-
лучила. Клиент попросил 
составить акт сверки плате-
жей, а менеджер ответил, что 
со всеми вопросами — в суд.

Тогда мужчина заподозрил 
неладное и решил досрочно 
выкупить свой автомобиль. 
Он перевёл на счёт компании 
выкупную стоимость, кото-
рая на тот момент составила 
375 тыс. руб лей. Москвич от-
правился в офис компании, 
где безус пешно пытался вер-
нуть документы на машину. 
А вернувшись на парковку, 
не обнаружил там свой ав-
томобиль. 

Оказалось, что авто увёз 
эвакуатор на стоянку финан-
совой компании. В компа-
нии пояснили: имущество 

возвратят, как только он рас-
считается с долгами по ли-
зинговому договору, о кото-
рых мужчина и не подозре-
вал. А накопилось много — 
2 млн рублей.

Вернуть 
имущество 
будет непросто

Житель Хорошёвского 
района и ещё трое заявите-
лей с подобными история-
ми обратились в правоох-
ранительные органы. Идёт 
доследственная проверка.

Как рассказали в окруж-
ной прокуратуре, это до-
статочно новая и довольно 
сложная схема. Доказать 
свою правоту и вернуть иму-
щество будет непросто. По-
этому в подобные ловушки 
лучше не попадаться.

— Прежде чем передавать 
кому-либо документы, по-
зволяющие распоряжаться 
вашим имуществом, необ-
ходимо внимательно читать 
договоры, тщательно анали-
зировать риски и юридиче-
ские последствия подобных 
сделок. Если какой-то аспект 
вызывает сомнение, напри-
мер сумма зай ма значитель-
но ниже реальной стоимости 
имущества, подумайте, сто-
ит ли рисковать и его закла-
дывать, — предупредили в 
Прокуратуре САО.

Анна ГОНЧАРОВА

ЛОВУШКА для легковушки

По договорам 
насчитали 
2 млн рублей 
долга

Житель Хорошёвского лишился машины, думая, что всего лишь 
заложил её
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Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Давайте поможем 
друг другу!
Если кто-то бескорыстно 

помог вам, если кому-то помогли 
вы, напишите нам об этом. Есть 
ещё много людей, которым нужна 
помощь!
Присылайте письма 

на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Север столицы»)

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Благотворительный 
фонд помощи хоспи-
сам «Вера» помога-

ет неизлечимо больным 
людям, в их числе паци-
енты хосписа на Талдом-
ской улице. «Север столи-
цы» узнал, как могут жи-
тели округа помочь в этой 
работе.

Как дома
В стационаре хосписа 

«Дегунино» на Талдом-
ской ул., 2а, находятся 30 
пациентов. Они обеспе-
чены всеми необходимы-
ми лекарствами и уходом. 
А волонтёры и сотрудни-
ки фонда стараются со-
здать для них домашнюю 
атмосферу.

— Волонтёры общаются 
с пациентами, помогают 
проводить концерты, дни 
красоты, прогулки в саду, 
ухаживают за растения-
ми, — рассказали в фонде 
помощи хосписам «Вера».

Не откладывать 
на потом

Валерия Долгих с ули-
цы 800-летия Москвы 
уже пять лет является во-
лонтёром хосписа на Тал-
домской.

По её словам, она всегда 
хотела помогать. Однаж-
ды услышала про хоспис, 
подумала, что это рядом 
и это знак — откладывать 
нельзя.

— Д л я подопеч н ы х 
хосписов очень важны 
простые вещи, как, впро-

чем, и для всех нас, только 
часто они острее ощуща-
ют их значимость, — гово-
рит Валерия.  — Однажды 
мужчина попросил меня 

подвезти его на коляске 
к раковине, чтобы он по-
мыл руки, и сказал потом: 
«Какое это счастье!»

Валерия навещает паци-

ентов дважды в месяц, об-
щается с ними, выполняет 
их просьбы: попить, погу-
лять, сделать кофе.

Кофе, крем, 
дачный урожай

Пациентам хосписа 
нужны увлажняющая ги-
гиеническая губная пома-
да, питательный крем для 
рук с приятным запахом, 
зеркала с ручкой, мягкие 

резинки для волос, обыч-
ные (не массажные) рас-
чёски.

Для чайного уголка нуж-
ны растворимый кофе, чай 
в пакетиках и сладости. 
Очень нравятся пациентам 
сезонные овощи и фрукты 
— дачный урожай.

Чтобы стать волонтё-
ром, нужно записаться на 
ознакомительную встре-
чу. Это можно сделать че-
рез специальную форму в 
разделе «Волонтёрство» на 
сайте фонда «Вера».

Причём помогать мож-
но не только в хосписе — 
можно стать автоволонтё-
ром или использовать свои 
профессиональные навы-
ки. Если волонтёр, напри-
мер, ландшафтный дизай-
нер, его опыт пригодится 
в оформлении территории 
хосписа.

Если вы захотите при-
соединиться к сбору по-
дарков и угощений, свя-
житесь с координатором 
хосписа. И предупредите, 
прежде чем привезти что-
то. Полный список необхо-
димого есть на сайте фон-
да «Вера».

Анна 
ФОМИНА

Адрес: Талдомская ул., 2а. 
Тел. координатора от фонда 
«Вера»: 8-985-363-1219, 
Светлана Порфиренко.
Сайты: fondvera.ru, 
pro-palliativ.ru.

Бесплатная горячая линия 
помощи неизлечимо 
больным людям: 
8-800-700-8436

Жители САО могут помочь пациентам хосписа на Талдомской

Нужны волонтёры 
для общения и прогулок

Навыки ландшафтного 
дизайнера пригодятся 
для оформления 
территории хосписа

Хорошие вещи — 
нуждающимся, 
ветхие —
на переработку

Жители САО могут сдать не-
нужную одежду в рамках про-
граммы сбора, сортировки и пе-
реработки текстильных отходов 
«Благодарный шкаф». Одна из 
задач программы — помощь бе-
женцам из Донбасса.

— Если у вас есть ненужные 
одежда и обувь, текстиль, игруш-
ки, их можно принести в специ-
альные контейнеры и мобиль-
ные пункты сбора в удобное для 
вас время. Не важно, в каком со-
стоянии вы готовы отдать нам 
свои вещи, мы найдём возмож-
ность дать им вторую жизнь, — 
подчёркивает руководитель про-
екта Артур Котлярский. — Мы 
строго следуем своему принци-
пу: 0% текстиля в мусор, 0% вре-
да экологии, 100% — на пользу 
обществу.

Собранные вещи сортируют. 
Хорошую одежду отдают нужда-
ющимся — детям из приютов 
и детских домов, бездомным 
и престарелым, многодетным 
и малообеспеченным семьям.

Проект сотрудничает с домом 
трудолюбия «Ной», Департамен-
том соцзащиты г. Москвы, бла-
готворительными фондами, ока-
зывает адресную помощь се-
мьям беженцев из Донбасса. 
Большая партия одежды была 
направлена в Ростовское от-
деление Российского Красно-
го Креста для детей и женщин 
Донбасса.

Часть собранной одежды про-
дают в партнёрских магазинах 
секонд-хенда. Это позволяет об-
ходиться без благотворитель-
ных взносов и государствен-
ных дотаций, проект самооку-
паемый.

Ненужную одежду, имеющую 
в составе хлопок, непригодную 
для повторного использования, 
перерабатывают в ветошь. Это 
вклад программы в импортоза-
мещение. Ведь, по данным Рос-
стата, Россия импортирует более 
2 тысяч тонн обтирочных мате-
риалов (ветоши) ежемесячно. Из 
синтетического текстиля, непри-
годного для повторного исполь-
зования, изготавливают грану-
лы экологичного RDF-топлива.

Проекту также нужны творче-
ские волонтёры — нарисовать 
постер, плакат; автоволонтёры 
— отвезти одежду беженцам.

Анна ФОМИНА

Сайт проекта: bf-skaf.ru.
В САО шкафы находятся по 
адресам: Ленинградский 
просп., 73а, стр. 3; 
Кронштадтский бул., 7б, стр. 5 
(ТЦ «Крона»); Ленинградский 
просп., 36 (ТЦ «Арена Плаза», 
1-й этаж).
Терминалы в закрытом 
доступе: Пулковская ул., 4, 
корп. 1; Факультетский пер., 6

ПОДДЕРЖИМ!

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

В хосписе стараются создать домашнюю атмосферу
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Праздник 
на Фестивальной

Окружной спортивный 
праздник, посвящённый 
всероссийскому Дню физ-
культурника, пройдёт 12-13 
августа в 12.00 на площад-
ках физкультурно-оздоро-
вительного комплекса «Реч-
ной» (Фестивальная ул., 4б). 
В соревнованиях могут при-
нять участие все желающие, 
достаточно пройти регистра-
цию в 11.30. Можно будет по-
пробовать свои силы в спор-
тивных играх, эстафетах, в 
скандинавской ходьбе, в ве-
сёлых стартах и т.д.

Сайт: sao.mossport.ru, раз-
дел «Соревнования».

Мини-футбол 
в «Речном»

Там же, на футбольном 
поле физкультурно-оздоро-
вительного комплекса «Реч-
ной», 13 августа с 9.30 стар-
туют игры окружного первен-
ства по мини-футболу среди 
взрослых команд 18-59 лет. 
Вход на трибуны для болель-
щиков свободный.

Спорт 
по выходным 
в парке «Ходынское 
поле»

Присоединиться к проек-
ту «Спортивные выходные» 
приглашает парк «Ходын-
ское поле». Для всех жела-
ющих — бесплатные занятия 
по йоге, стретчингу (растяж-
ке), функциональному тре-
нингу на все группы мышц и 
танцевальный микс. На заня-
тиях тренеры проекта готовы 
ответить на любые вопросы. 
Необходима регистрация на 
сайте sportsweekend.ru.

Алексей 
ТУМАНОВ

СПОРТАФИША

Тысячи первоклашек 
в Москве сядут за 
школьные парты в 

сентябре. Психолог из Хо-
рошёвского района Веро-
ника Казанцева рассказа-
ла, о чём стоит поговорить с 
ребёнком перед новым эта-
пом жизни.

Познакомьтесь 
с учителем

Хорошо, если ребёнок хо-
дил на подготовительные 
занятия в той школе, где 
ему предстоит учиться. По-
мимо навыков чтения, счё-
та и письма, это ещё и зна-
комство со школьной ат-
мосферой.

— Если поучиться зара-
нее не получилось, попро-
буйте познакомить учите-
ля с ребёнком до 1 сентя-
бря. Придите посмотреть 
будущий класс. Если будет 
очное родительское собра-
ние, может быть, стоит пой-
ти туда с ребёнком. В край-
нем случае найдите фото 
учителя на сайте школы и 
покажите будущему перво-
класснику, — говорит Ве-
роника Казанцева.

Проговорить 
разные ситуации

Также стоит проговорить 
все стандартные для взрос-
лого моменты, к которым 
ребёнок может быть не го-
тов. Например, рассказать, 
что нужно делать, если уче-
ник останется один в кори-
доре, захочет в туалет или 
забудет что-то в раздевалке.

— Дети в первое время 
могут быть дезориентиро-
ваны, — отмечает психолог. 
— В моей практике была 
девочка, которую учитель-
ница на перемене забыла в 
классе. У девочки что-то 

упало под парту, она стала 
доставать и замешкалась, 
а класс весь строился в ко-
ридоре, чтобы идти в сто-
ловую. В итоге учительни-
ца закрыла класс на ключ и 
увела всех в столовую, оста-
вив девочку одну. Этот слу-
чай скорее исключение, но 
не лишним будет прогово-
рить действия, если ребён-
ка где-то забудут.

Не навязывайте 
свой выбор 
в мелочах

Дайте первокласснику 
выбрать форму, канцтова-
ры и рюкзак, с которыми он 
отправится в новую жизнь.

— Поход в первый класс 
— это этап взросления. 
Взрослый человек каждый 
день делает определённый 
выбор и отвечает за него. 
Поэтому если нет стро-
гих требований к форме и 
канц товарам, пусть выби-
рает сам. Рюкзак с челове-
ком-пауком или с феями 
будет его радовать гораз-
до больше, чем навязанные 
взрослым вещи, — отмеча-
ет психолог.

Начинаем 
входить в режим

В августе пора задумать-
ся о режиме в учебном году.

— Родители могут при-
кинуть, во сколько нужно 
будет вставать, и постепен-

но сдвигать время подъёма 
и укладывания. Ведь ле-
том многие не придержи-
ваются режима с детьми, 
но для будущих первокла-
шек правило вставать по-
раньше поможет избежать 
лишнего стресса 1 сентя-
бря. Вполне возможно, что 
в первое время малыш ста-
нет сильно уставать и вре-

мени на сон ему нужно бу-
дет больше, чем обычно, — 
отмечает психолог.

Не передавать 
негативный опыт

Если у родителей нега-
тивный опыт обучения в 
школе, не нужно его пере-
давать ребёнку.

— Пусть у мамы или папы 
не ладились отношения с 
одноклассниками или ка-
ким-то учителем, не обяза-
тельно, что так же будет у до-
чери или сына. Особенно не 
надо об этом рассказывать 
между делом до школы. Ма-
лыши запомнят это очень 
хорошо, и не известно, как 
это повлияет на отношение 
к школе и одноклассникам, 
— считает психолог.

Ольга КАЛИНКИНА

Дайте первокласснику 
самому выбрать рюкзак 
или пенал

Психолог 
из Хорошёвского 
рассказала, 
как подготовить 
первоклассника 
к 1 сентября

Ответы на судоку со стр. 16
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Рюкзак с любимым героем 
будет радовать первоклашку 

гораздо больше, чем 
навязанные взрослым вещи

Вероника 
Казанцева,
психолог 
из Хорошёвского 
района
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СХОДИТЕ 
В ШКОЛУ 
на разведку
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«Север столицы» теперь в Телеграме!
Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь будут пуб-

ликоваться информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные нашими 

корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяйственная жизнь 

Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша куль-

турных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.
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Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы 
от любимой газеты — каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, комментируйте 
и ставьте лайки. Самые активные участники 
станут героями наших публикаций

Ищите «Север столицы» в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Телеграм» — t.me/Sever_Stolicy_news_SAO

Раз в месяц в ДК МАИ 
на Дубосековской со 
всей Москвы съезжа-

ются молодые люди в ярких, 
необычных костюмах. Там 
проходит фестиваль кос-
плея, участники которого 
переодеваются в персонажей 
из любимых видеоигр, книг 
и фильмов, самой большой 
популярностью пользуют-
ся герои японских аниме и 
комиксов манга. О том, что 
за субкультура косплей, кто 
ею увлекается и не опасно ли 
это, узнала корреспондент 
«Севера столицы».

Посох и крылья 
сделала сама

Косплей зародился в 
США, когда в 1939 году в 
Нью-Йорке прошёл 1-й 
Всемирный съезд поклон-
ников научной фантасти-
ки. Позже японские люби-
тели игр, аниме, сериалов 
и книг с радостью подхва-
тили идею с переодевани-
ем. В России косплей поя-
вился около 20 лет назад.

Девятнадцатилетняя Ан-
гелина Челобитченко в ДК 
МАИ впервые, но быва-
ла на других подобных фе-
стивалях. Девушка учится в 
университете «Синергия» и 
работает логистом в транс-
портной компании. Коспле-
ем увлекается с 2018 года.

— Я с 13 лет занималась 
в модельной студии Славы 
Зай цева, потом работала мо-
делью, — рассказывает Ан-
гелина. — Когда закончи-
ла с модельной индустрией, 
стала искать другое занятие 
для души. Так в моей жизни 
появился косплей.

Большинство костю-
мов Ангелины, а у неё их 
больше десяти, созданы по 
её любимой компьютер-
ной игре League of Legends 
(«Лига легенд»). Основу 
костюма она заказывает в 
интернет-магазине, а по-
том совершенствует его под 
себя.

— Например, мой лучший 
костюм — это престижная 
Звёздная защитница Со-
рака. Там, кроме костюма, 
есть крылья и посох, их я 
делала сама, — объясняет 
она. — Посох — из пено-
плекса, покрытого шпаклёв-
кой, штукатуркой и кра-
ской. Крылья — из утепли-
теля изолона и покрашены 
акриловой краской.

Чун Юнь — борец 
со злыми духами

Студентка Академии им. 
С.Г.Строганова, будущий ар-
хитектор Варвара Литвинен-
ко с Волоколамского шоссе 
пришла на фестиваль впер-
вые. Она надела костюм ге-
роя Чун Юнь — борца со злы-
ми духами из своей любимой 
компьютерной игры Genshin 
Impact.

— Я играю в компьютер-
ные игры давно, а коспле-
ем увлеклась в этом году, 
— рассказывает Варвара. — 
Чун Юнь мне пригля-
нулся своим внешним 
видом и характером, и 
захотелось перевопло-
титься в него. 

Варвара купила парик и 
костюм, который сама по-
догнала по фигуре, выучи-

ла реплики героя.

— На фестивале я плани-
рую познакомиться с дру-
гими косплеерами, увле-
кающимися персонажами 
той же игры, — говорит она.

Похоже на театр
Некоторые родители, ре-

бёнок которых начал увле-
каться косплеем, беспо-
коятся, что это плохо 
повлияет на психику.

Родители Ангелины Че-
лобитченко считают, что это не 
так. Они поддерживают увле-
чение дочери и даже помогают 
ей. Мама подгоняет костюмы 
по фигуре, а папа делится ин-
струментами и опытом.

— Это увлечение напоми-
нает театр и развивает твор-
ческое мышление, — объ-
ясняет мама девушки. — Я 
знаю, что в других странах 
очень распространён семей-
ный косплей, и это только 
сплачивает семью. Я рада, 
что у дочки есть творческое 
хобби. Это, конечно, не де-

шёвое занятие, но ста-
раемся то, что возмож-
но, делать своими ру-
ками.

Организатор фести-
валей косплея Маргари-

та Гришина тоже считает, 
что это безопасное творче-
ское хобби.

— Ребята самовыражаются 
и занимаются творчеством, — 
говорит Маргарита. — На на-
ших мероприятиях есть служба 
охраны, которая следит, чтобы 
никто не пронёс запрещён-
ные предметы и алкоголь. И 
мы приветствуем, когда ребята 
приходят вместе с родителями.

Лия ЛЬВОВА

Я сегодня в образе

Большой 
популярностью 
пользуются герои 
японских аниме 
и комиксов 
манга

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

Питомцы 
ждут хозяев!

В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжани-
новском живут сотни собак. 
Каждый день они ждут, что 
их заберут домой новые хозя-
ева. Если вы мечтаете о чет-
вероногом друге, возможно, 
найдёте его именно здесь! 
Для этого нужно приехать в 
приют. Как до него добрать-
ся, волонтёр объяснит по те-
лефону. Чтобы забрать соба-
ку, понадобится паспорт для 
оформления договора ответ-
ственного содержания.

Авроре около года. Неж-
ная, послушная, ласковая. 
Может с удовольствием по-
бегать с хозяином, но и на 
поводке любит ходить. Ав-
рора прекрасно обучается 
командам. Ладит со всеми 
собаками. Здорова, приви-
та, чипирована.

Джине около трёх лет. 
Она среднего роста. Неж-
нейшая душа, весёлая игру-
нья. Очень умная и сообра-
зительная, умеет выпол-
нять команды. Участница 
выставки собак в Москве. 
Идеальный компаньон для 
активных людей.

Лия ЛЬВОВА

Тел. волонтёра 8-916-
830-7656, Алиса. 
Фото предоставлены 
волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

Зачем молодые люди переодеваются в персонажей комиксов, 
мультфильмов, игр?

Аксессуары 
для дополнения 
образа Ангелина 
сделала сама
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Лепим из гипса 
на Дубнинской

О т д е л е -
ние «Юность» 
(Дубнинская 
ул., 73а) цен-
тра культуры 
«Гармония» 
приглашает 
детей и младших школьни-
ков на курс «Чудо в горшоч-
ке», который пройдёт в рам-
ках программы «КультЛето» 
с 15 по 19 августа. Каждый 
участник сможет прийти и 
сделать пять поделок из 
гипса, пенопласта и мелкой 
фурнитуры. Подробности на 
сайте garmos.ru в разделе 
«Афиша» или по тел. (499) 
481-0139.

Фламенко 
в «Грачёвке»

О с в о и т ь 
бесплатно ис-
панский танец 
фламенко при-
глашает куль-
турный центр 
«Огонёк». Бли-
жайшее занятие пройдёт в 
парке «Грачёвка» 10 авгу-
ста в 10.00. Вход свобод-
ный. Подробная информа-
ция на странице КЦ в соц-
сети «ВКонтакте» vk.com/
clubogonek.

Уроки живописи 
в Левобережном

На бесплат-
ные занятия 
по основам 
живописи и 
рисунка при-
глашает парк 
Дружбы (Фе-
стивальная ул., 2/1). Они про-
ходят по средам в 14.00. За-
писаться можно по тел. (495) 
640-7355, доб. 007.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Идём на тихую охоту 
В ПОДМОСКОВЬЕ

Чередующиеся до-
жди и жаркая пого-
да привели к тому, 

что грибов в Подмосковье 
стало хоть косой коси. Куда 
можно отправиться из на-
шего округа по грибы и ка-
кие правила стоит при этом 
соблюдать, рассказала жи-
тельница улицы Космонав-
та Волкова Елена Иванова, 
грибник с более чем 30-лет-
ним стажем.

Белые — на дно, 
сыроежки — 
сверху

— Мои любимые места 
— леса к северо-востоку от 
станции 50-й километр, — 
рассказывает Елена. — Я 
добираюсь туда от платфор-
мы Красный Балтиец, вре-
мя в пути около часа. Схо-
дите с платформы и идёте 
на северо-восток, через Во-
локоламское шоссе: там ря-
дом переход, через лесопо-
лосу и посёлок — и вы уже 
в лесу. Ехать надо через 3-4 
дня после дождя.

По словам Елены, грибов 
тут много, самых разных. 
Только опята пока не попа-
даются, а вот белых, подбе-
рёзовиков полно. Главное, 
берите с собой корзину, а не 
пакет: там грибы вянут. И 
соблюдайте важное прави-
ло: белые и другие твёрдые 
грибы — на дно, сыроежки 
— сверху.

Не уверен — 
не бери

Елена настоятельно ре-
комендует брать только те 
грибы, в которых вы уве-
рены. Любой незнакомый 
гриб может быть ядовит — 
это аксиома. 

— Не верьте диванным 
экспертам, которые в Ин-
тернете делятся способами 
отличить съедобный гриб 
от несъедобного, — гово-
рит она. — Даже то, что гриб 
тронут червями или слиз-
нем, — не показатель: не-
которые беспозвоночные 
с удовольствием едят по-
ганки и мухоморы. Не бе-
рите свинушки. Раньше 
они считались съедобны-
ми, но учёные выяснили, 
что в свинушках есть ве-
щество, которое накапли-
вается в организме и при-
водит к тяжёлым заболева-
ниям крови, печени, почек.

Оранжевый — 
тренд сезона

Одежда для тихой охоты 
должна быть яркой, луч-
ше оранжевой: если за-

блудитесь, вас будет хо-
рошо видно в лесу. В лесу 
может встретиться гадю-
ка. По этому обувь — ника-
ких тряпичных кед, толь-
ко сапоги или берцы. Хотя 

гадюка всегда предпочитает 
удрать. Елена вспоминает, 
как в юные годы как-то на-
ступила змее на хвост — так 
она только зашипела. Елена 
отскочила, и змея наутёк, 

даже не пыталась укусить. 
Телефон должен быть 

заряжен полностью. Если 
что-то случится — сможе-
те позвать на помощь.

Алексей ТУМАНОВ

Ехать надо 
через 3-4 дня 
после дождя

Любимые места Елены — 
леса к северо-востоку 

от станции 50-й километр

Жительница Войковского 
рассказала о том, куда 
можно поехать по грибы
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Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 
(499) 647-6828

Фильмы Карена Шахназа-
рова знают россияне всех 
поколений. Старшее пом-

нит и любит его за снятую поч-
ти 30 лет назад картину «Мы из 
джаза», а также «Зимний вечер в 
Гаграх», «Курьер». Люди средне-
го возраста видели его «Амери-
канскую дочь» и «Палату №6», а 
сравнительно недавно вышли его 
«Белый тигр» и «Анна Каренина. 
История Вронского». Но киноре-
жиссёр, отметив 70-летие, не со-
бирается почивать на лаврах: он 
работает над новой кинолентой, 
продолжает руководить кинокон-
церном «Мосфильм».

Комический детектив 
или даже триллер

— Карен Георгиевич, 
расскажите о предстоящей 
работе: что это будет за фильм?

— Рабочее название картины — 
«Хитровка». Так назывался один 
из самых злачных и опасных рай-
онов Москвы начала XX века, ко-
торый прекрасно описывал Вла-
димир Гиляровский в своей книге 
«Москва и москвичи». Сценарий 
я написал с двумя молодыми сце-
наристками, как раз по мотивам 
рассказов этого писателя, и мы 
включили туда мотивы рассказов 
Конан Дойла. Получился такой 
комический детектив или даже 
триллер. Главные действующие 
лица — Владимир Гиляровский 
и Константин Стани славский.

— Кто исполняет главные роли?
— На роль Гиляровского утверж-

дён Михаил Пореченков, а на роль 
Станиславского — Константин 
Крюков. Хотелось бы сказать, что 
для меня кинопробы всегда — важ-
ный процесс и длится он очень 
долго. А на этой картине они были 
какие-то нереально длинные, и 
пришло много актёров, в основ-
ном молодые и среднего возрас-
та — новое поколение. Понятно, 
что я кого-то утвердил, а кого-то 
— нет. Но в целом уровень у них 
у всех был очень высокий. 

Шанс для кино
— Сейчас из российского 

проката ушли почти все 
иностранные фильмы. Нашему 
кино это даёт больше шансов?

— Я всегда был сторонником 
ограничения иностранного при-

сутствия на нашем кинорынке. 
Это хороший шанс, но весь во-
прос в том, как мы им восполь-
зуемся. Нам надо нарастить ко-
личество производимых филь-

мов. Вот телевидение, кстати, 
в этом плане работает доволь-
но успешно: и Первый канал, и 
«Россия» производят большое 
количество качественных се-
риалов. У нас на телевидении 
практически нет иностранных 
сериалов. 

— Многие считают, что в нашем 
кинематографе практически нет 
детского кино…

— Для детского кино важна го-
сударственная поддержка. В Со-
ветском Союзе детское кино — это 
была целая отрасль. Была построена 
целая Киностудия имени Горько-
го, которая успешно снимала дет-
ское кино всех жанров. Воспитыва-
лись режиссёры, сценаристы. Были 
и детские кинофестивали, и свои 
призы, и даже гос премии. То есть 
были стимулы, чтобы режиссёр не 
просто сделал одну детскую карти-
ну, а остался в этом кино. У нас се-
годня такого практически нет. Мне 
скажи — я, наверное, не взялся бы 
делать детскую картину. Этому надо 
учиться и это надо понимать.

Правило 
четырёх сцен

— Есть работы, какими вы 
особо гордитесь?

— У меня довольно разные кар-
тины и, конечно, понятно, что и 
на мой взгляд какие-то — сильнее, 

какие-то — слабее. Но я даже не 
по фильмам сейчас больше вспо-
минаю свою кинобиографию, а 
по сценам, которые мне удались 
или нет. У меня был и есть кумир 
— Федерико Феллини. Он как-то 
написал: «Если в фильме есть че-
тыре хорошие сцены, то это хо-
роший фильм». И он невероятно 
прав! Потому что сделать хоро-
шую сцену очень сложно. Ты по-
рой смотришь фильм — и потом 
начинаешь анализировать, и по-
нимаешь, что сцен, которые были 
бы хорошими, несли какую- то 
образность, смысл, особую эмо-
цию, — их нет... Свои картины я 
не пересматриваю, но вспоминаю 
по сценам. Однако рассказывать 
об этом зрителю ни к чему. Я до-
статочно самокритичен и думаю, 
что у меня есть картины, где нет 
хороших сцен, как я считаю… Но 
есть и те, где и больше четырёх хо-
роших сцен… 

Беседовала 
Валерия Хващевская 

Фото Вадима Тараканова
(ИА «Столица»)

КАРЕН ШАХНАЗАРОВ:    
Следующий фильм — 
о Хитровке

На роль 
Гиляровского 
утверждён 
Михаил 
Пореченков

Кинорежиссёр работает над фильмом про Москву 
глазами Гиляровского и Станиславского

Карен Шахназаров с сыновьями Василием и Иваном 
и их мамой — актрисой Дарьей Майоровой
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Василиса. 
Сет. Вельможа. Калика. Ратник. 
Академик. Парус. Сорока. Волан. 
Щур. Еретик. Мина. Тори. Отец. 
Рывок. Малахай.

По вертикали: Антрепренер. 
Тургенев. Свиток. Ловушка. 
Окот. Рем. Красавица. Альфа. 
Дон. Леер. Суоми. Мощи. 
Крикун. Трава. Каравай.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
СКАНВОРД

— Что происходит?! В но-
мере радиатор греет, чайник 
свистит, радио и телевизор 
орут. Свет всю ночь горит, 
спать невозможно!

— Всё правильно. У вас 
же в путёвке так и написа-
но: «Всё включено!»

 — Коля, я уже наполови-
ну договорился о свидании 

с красоткой из бухгалтерии.
 — Это как — наполовину?
 — Ну, я согласен.

Уважайте людей в очках! 
Они заплатили деньги, что-
бы вас видеть.

— Это хороший логопед?
— Никто из пациентов не 

может сказать о нём ниче-
го плохого.

Лежат в тине два карася, 
разговаривают.

 — Слышь, ты не поверишь: 
рыбак, у которого я сорвал-
ся, весил ну никак не мень-
ше 120 килограммов!

Вот так идёшь на ма-
стер-класс по валянию и ду-
маешь, что отдохнёшь, пова-
ляешься, а тебе дают шерсть 
и заставляют вкалывать.

АНЕКДОТЫ

Нов о с т и С ев ерног о 
округа теперь можно чи-
тать в мессенджере Те-
леграм. Здесь будут пуб-
ликоваться информация 
из вышедшего номера и 
заметки, только что на-
писанные нашими кор-
респондентами. Темати-
ка прежняя: обществен-
но-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с ин-
тересными людьми, кри-
минальная хроника, афи-
ша культурных событий. 
Подписаться на наш ка-
на л мож но по ссы лке 
t.me/Sever_Stolicy_news_
SAO.

«Север столицы» 
теперь 
в Телеграме! Несмотря на стройную 

фигуру, звезда сериалов 
Янина Мелехова любит 
вкусно поесть. Больше все-
го ей нравятся блюда с киноа 
— зерновым продуктом, у 
которого нейтральный вкус 
с ореховым оттенком.

Для приготовления 
салата понадобятся 50 г 
киноа, 140 г слабосолё-
ной сёмги, 100 г авокадо, 
огурец, листья салата, 1-2 
столовые ложки лимон-
ного сока, 2-3 столовые 
ложки оливкового мас-
ла, можно добавить соль 
и перец.

Киноа нужно заранее от-
варить и остудить. Авокадо и 

сёмгу нарезать брусочками 
и сбрызнуть соком лимо-
на. Огурец тонко нарезать 
дольками — половинками 
или четвертинками. Сме-
шать ингредиенты — и мож-
но подавать на стол.

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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Салат с киноа
Лёгкий ужин 
с сёмгой 
от актрисы 
Янины Мелеховой
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«Покатались 
на карусели, 
купили 
мармелад»

  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»

Марина Зубкова работает музыкальным ру-
ководителем в одной из школ Тимирязевского 
района. Одно из её любимых мест для прогулок 
— парк «Бригантина» на Коптевском бульваре.

— В чудесном парке «Бригантина» в Коп-
теве открылся фестиваль «Московское варе-
нье». Мы с супругом покатались на карусели, 
попробовали и купили мармелад и сок, сде-
лали яркие фото, — рассказала она.

i Ждём снимки с вами в любимом уголке 
Москвы. Обязательно напишите 

несколько слов об этом месте и о себе! 
Фотографии будут размещены на страницах 
«Севера столицы» в соц сетях, 
а лучшие из них — опубликованы в газете. 
Присылайте фото по адресу: 
info@saonews.ru. Формат: jpeg.

СУДОКУ

Смотреть здесь


